

Aquí el Seminario de Cultura Mexicana

Una invitación a caminar por los senderos de nuestra cultura

María del Carmen Olivares Arriaga.

Lunes 26 de enero de 1998

Sendero No. 62

Nuestra intención, es hacerle pasar un rato de agradable entretenimiento. Mientras se divierte, es posible que pueda afirmar sus conocimientos o reafirmar su cultura, según el caso. Lo único que tiene que hacer es seguir la ruta y obedecer las instrucciones. Le deseamos un feliz recorrido. Empecemos:

1.- En Ciudad Victoria, existe entre otras, una tienda de departamentos que es conocida con el nombre de Gran D Toreo ¿Sabe usted porqué ese nombre?

-El dueño es torero. Vaya al 17

-La tienda tiene forma de coso. Vaya al 20

-En ese lugar estaba la plaza de toros. Vaya al 12

2.- Imposible aceptar que usted haya pensado que don José de Escandón, recuerde que él fue quien estableció los poderes del Nuevo Santander Jiménez, si se habla de otro gobernador es porque éste ya no lo era, pero no se apure puede ir al 14 y rectificar su error. Ánimo ya va llegando a la meta.

3.- Acertó, es precisamente él quien nos dejó esta bella canción producto de su romántica inspiración. Le rogamos recibir nuestras felicitaciones por sus conocimientos de nuestra música y nuestros inspirados compositores. Le esperamos en el 4.

4.- El 3 de septiembre de 1750 se fundó la Villa de Soto la Marina que es un lugar muy importante en la historia de nuestro estado por todos los hechos que ahí se han registrado. Al fundarla, quedó encargado de ella el capitán Juan José Vázquez Borrego, ¿Sabe usted bajo qué advocación se fundó? (P. Osante)

-San Miguel. Vaya al 23

-San Juan Bautista. Vaya al 13

-Nuestra Señora de la Consolación. Vaya al 24

5.- Muy bien, usted sí sabe de historia, le rogamos recibir nuestras sinceras felicitaciones y lo invitamos a que nos acompañe el próximo lunes en el sendero No. 63. Por lo pronto puede ir al 26.

6.- Pero qué le pasa, está demostrando que anda completamente perdido en el tiempo y en el espacio, estamos hablando de hechos que sucedieron en el Siglo XVIII y usted nos sale con el siglo XIV. Ojalá acepte ir al 14 y hacer un esfuerzo, a



fin de que encuentre el camino correcto. Por favor hágalo, vale la pena ya va muy adelantado.

7.- Uno de los más bonitos edificios que existen en la Capital del Estado de corte modernista y probablemente el primero cuya arquitectura tuvo esta tendencia, es el “Lápiz Rojo” que hoy en día ocupa el Banco Serfín en la esquina de las calles Morelos y Doce. ¿Sabe usted el nombre del arquitecto que lo construyó?

- | | |
|----------------------------|------------|
| -Enrique León de la Barra. | Vaya al 18 |
| -Alejandro Prieto. | Vaya al 28 |
| -Antonio Carlos Valdés B. | Vaya al 22 |

8.- Lo sentimos mucho pero se equivocó, no es ese el nombre del primer edificio histórico de Tamaulipas. Le rogamos ir al 21 y buscar la fortaleza de corregir su error.

9.- Exactamente, esa fue la nueva faceta de su vida, fue comentarista del canal 13, también fue administrador de la Alberca Olímpica “Francisco Márquez” y del Gimnasio Olímpico “Juan de la Barrera” y coordinador de asesores de la Comisión Nacional del Deporte. Felicidades y adelante, le esperamos en el 21.

10.- Hay una canción romántica popular “Linda Virgencita” que fue producto de la fértil y sentimental inspiración de uno de nuestros reconocidos compositores ¿Sabe usted el nombre de este compositor?

- | | |
|----------------------------|------------|
| -Lorenzo Barcelota. | Vaya al 25 |
| -José Agustín Ramírez. | Vaya al 15 |
| -Francisco Flores Sánchez. | Vaya al 3 |

11.- Se trata del señor don José de Jesús Guzmán y Sánchez. Mil gracias por hacer este recorrido por los senderos de nuestra cultura. Siempre esperamos que usted haya pasado un rato agradable y desde luego haya recordado algunos detalles que todos los tamaulipecos debemos tener presentes. Además le rogamos que se interese o aumente su interés por el estudio de nuestros orígenes, a fin de poder identificarnos cada vez más con los nuestros, con nuestros paisanos, con nuestra nacionalidad. Hasta luego. El camino directo es: 1-12; 4-24; 7-18; 10-3; 14-30; 16-9; 21-5; 26-11. FIN.

12.- Exactamente, es esa la razón que trajo como consecuencia, que la gente la reconozca con ese nombre. Reciba nuestras sinceras felicitaciones por estar enterado de los detalles que conforman nuestra cultura. Le esperamos en el 4.

13.- Seguramente usted pensó que como ese es el nombre del capitán que se hizo cargo de la Villa, lo normal es que tomara esa advocación, pues no, no fue así, pero eso no es muy importante, usted puede ir al 4 y tratar de localizar el camino correcto que lo llevará a la meta. Suerte.

14.- ¿Sabe usted el nombre del gobernador de Nuevo Santander que trasladó la capital de Santander Jiménez a San Carlos? (J.F. Zorrilla)



-Vicente González de Santianés.

Vaya al 30

-José de Escandón y Helguera.

Vaya al 2

-Francisco Xavier Mina.

Vaya al 6

15.- Un gran intérprete de la canción mexicana pero no es el autor de esta canción llena de amor y ternura. Si no tiene inconveniente le sugerimos que vaya al 10 y busque ahí la respuesta correcta. Ánimo, ya va muy adelantado.

16.- José de Jesús Robinson González, nuestro campeón en natación y clavados, nació en Reynosa el 14 de febrero de 1945. Su último año como competidor de alto rendimiento fue en 1973 ¿Sabe usted a qué se dedicó después? (S.D.M.D.)

-Comentarista deportivo. Vaya al 9

-Agricultor. Vaya al 29

-Tocar en un conjunto musical. Vaya al 19

17.- Sinceramente nos da pena tener que decirle que se equivocó, no es ésta la razón por la cual se conoce esa tienda con el nombre de Toreo. Sin embargo usted apenas principia este recorrido por lo tanto, vale la pena que vaya al 1 y busque la respuesta correcta.

18.- Tiene usted toda la razón, fue precisamente él quien proyectó y realizó la construcción de este moderno edificio. Reciba nuestra admiración por su interés por los hechos de nuestra cultura. Puede ir al 10.

19.- Nunca hemos sabido que él tuviera talento para tocar algún instrumento musical, lo mejor que puede hacer es ir al 16 y buscar la forma de encontrar el camino que lo lleve a la meta, ya está casi llegando a ella. Gracias.

20.- La verdad es que la tienda es muy grande más no tiene la forma de plaza de toros o coso, pero que este detalle no sea motivo para que usted se desanime, vaya a 1 1 y busque el camino correcto.

21.- El primer edificio histórico de Tamaulipas se encuentra en Santander Jiménez ¿Sabe usted qué nombre tiene?

-Casa Mata. Vaya al 8

-La Casa del Conde de Sierra Gorda. Vaya al 5

-Los Cinco Señores. Vaya al 27

22.- Probablemente cuando se construyó este edificio, el ingeniero Valdés era un estudiante de secundaria, además tenga presente que él no es arquitecto. Que este detalle no sea motivo de desánimo, usted puede ir al 7 y rectificar su error. Por favor hágalo, vale la pena pues ya se adentró en el sendero.

23.- No, lo sentimos mucho pero se equivocó, esta villa tan importante para Tamaulipas no tuvo como patrón a San Miguel, pero que esto no sea motivo para



que usted desista en su empeño de caminar por el sendero de nuestra cultura, vaya al 4 y busque la respuesta correcta.

24.- Sí, tiene toda la razón, es este el nombre bajo el cual fue fundada esta agradable Villa, le rogamos recibir un fuerte aplauso por su acierto y le esperamos en el 7.

25.- Su error es notorio, este gran compositor no es tamaulipeco por tanto le rogamos ir al 10 y poner todo su empeño en localizar la respuesta correcta. Usted puede hacerlo, no se deje.

26.- Ya estamos al final de nuestro recorrido, esperamos que no haya tenido muchos problemas en su camino y que guarde ánimos para que nos acompañe el próximo lunes. Antes de decirle hasta luego, una última pregunta: ¿Sabe usted el nombre del cuarto obispo de Tamaulipas? Nació en Santa María de las Mercedes, Durango el 24 de diciembre de 1864. Murió en Tampico el 20 de enero de 1916. Fue preconizado obispo de Tamaulipas el 12 de noviembre de 1909 y consagrado el 24 de febrero de 1910. Falleció en una de sus visitas pastorales en la antigua parroquia de Tampico y sus restos reposan junto a los del excelentísimo señor Obispo Fray Francisco González Ramírez en una cripta empotrada en el crucero derecho de la S.I. Catedral de Tampico (D.B.T.) La respuesta la encuentra en el número 11.

27.- No, usted seguramente se desoriente y confundió los nombres, este es el nombre del templo de Santander Jiménez, pero no es el primer edificio histórico. Ojalá quiera ir al 21 a fin de que corrija su error y pueda llegar a la meta. Vale la pena pues ya casi está en ella.

28.- Su respuesta está completamente fuera de toda posibilidad. En primer lugar él no era arquitecto y en segundo lugar murió desde 1921, para ese entonces aun no llegaban las ideas modernas en arquitectura. No se desanime puede ir al 7 y buscar la respuesta correcta.

29.- Lo sentimos mucho pero no le atinó, él se dedicó a muchas acciones pero ninguna tuvo que ver con la agricultura si quiere puede ir al 16 y corregir el camino buscando la respuesta correcta.

30.- Perfectamente bien contestado, esto amerita un buen aplauso pues ha demostrado que le gusta enterarse de los hechos que han integrado nuestra cultura. Felicidades y adelante, le esperamos en el 16.

